
会 議 録 

会議の名称 令和５年度第４回 岩舟地域会議 

開催日時 令和５年７月２６日１９時００分 開会  ２０時２３分 閉会 
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１．開 会 

２．あいさつ 

  髙久会長あいさつ 

３．議事  

（１）地域予算提案事業について 

①R5実施「ふれあい公園整備事業（四阿撤去）」について 

 <説明> 

ただいま説明がありました。皆様からご質問やご意見等をお伺いしたいと思いま

す。挙手をお願いします。いかがでしょうか。  

アスベストということになると地域会議ではなく、市の判断が必要になると思う

ので、行政側にやってもらったほうがいいと思う。 

Ａ委員の方から見送りという意見でした。アスベストの問題もあるので行政にお

まかせしたらどうだ、という意見がありました。皆様からご意見どうでしょうか。 

それにはちょっと関わってないので、わからないので単純な質問なんですけど。

そもそも、なぜ地域会議の予算で設定したのでしょうか。一般的に公共施設の保守

管理だから、地域予算の枠の話ではないと思います。 

確かに公共施設の設備ということで、行政が管理すべきではないか、という意見

は当時からありました。ただ、行政側が行うことになると、予算がすぐにつかない

ということで、危険な建物をそのままにしておくのはどうか、ということになり、

地域予算をつけてすぐに対処してもらうように地域予算で対応、という流れでした。 
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Ｂ委員 

今の話ですと見送りっていうのは逆に矛盾しちゃいますよね。危険だから撤去し

ようとしたのに、見送りだとそのままになってしまう。一定期間放っておくことで

すよね。 

それを逆に地域予算ではなくて、市の予算でやってもらう。市の予算だと時間が

かかる可能性があるから、危険だからという話になって地域予算で対応するという

ことになった。アスベストの話もなかった。 

アスベストの話は出ていませんでした。危険なものを撤去しよう、ということで

した。市全体で修繕するものの優先順位をつけていくと、少し優先順位は低くなっ

てしまうのかな、というところ。 

アスベストが入っているということになれば、違うのではないか。 

早く取り掛かりたいので、地域予算で行なおうということだったと思います。だ

からそれの考え方を維持するのであれば、やろうということだと思う。だから単純

に賛成か反対かの決を採ると言われても、困るので質問したんです。 

そもそもアスベストがあるということ自体、危険性がある。強い風が吹いたり何

かあった場合は、近所の方に迷惑がかかる。そういったものを撤去せざるを得ない

とすると、市の予備費は無いですか。予備費で工事になればいいなと思うんですけ

ども。地域予算でやれということになってくると、次年度と予算を合わせて工事を

進めてしまった方が、安全性を考えると次回の予算は削れられるけれども進めてい

った方がいいんじゃないかなと思います。 

今の話だと途中まで今年度にやるということですか。 

次年度の予算と合わせて工事ができるということではないですか。 

それはできないですよね。 

工事を翌年度に分けて行うというのも内部の検討材料で上がったんですけれど

も、本来撤去工事は、アスベストとそれ以外の部分と分けるものではないというこ

と。そもそも撤去するという 1つの工事をするものであるから、2年度に分けて工事

をするのはよろしくないということで、上の者から指示もありました。やるのであ

れば 1年で執行するものということです。 

ありがとうございます。先ほど言ったように、もう一度財政課から予備費が使え

ないかどうか。工事を早くできないか、確かめた方がいいと思います。 

もし、予備費が出るならそれでいいですが、出ないという調査を待って、それか

ら今年度の予算提案事業にこの部分だけ載せるというのは、時間的にはどうですか。 

9月の上旬くらいが、来年度実施するリミットになりますので、このお話を受けて、

予備費が使えるかどうかを調べさせていただいて、使えるならそれを使うっていう

ことでよろしいかと思うんですが、それが使えないということになった場合、次回

改めて提案するかどうか、もう一度話し合ってもらうような流れになると思います。 

もう一つの選択肢なんですけど、最初見積もったとき 80万ですよね。今回 160万
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なんですけど、80 万は調査とか、あと、処分費でしょうか。もしそうだとすれば、

調査だけ今年度行うということで、今年度やってしまえば、来年使う金額が減りま

すよね。 

それも実は考えまして、アスベストが入っている可能性が高いということで調査

はせずに、もう初めからアスベストが入っているという前提で工事をお願いできれ

ばと考えていたところです。 

それで 160万ですか。 

調査で 5 万円くらいです。金額の大きいところは、処分費、飛散しないようにシ

ートを貼ったりですとかあとは水をかける散水設備、それから駐車場の方からの工

事車両が入るので、その駐車場から四阿まで仮設マットを敷いて地面が傷まないよ

うにするというようなところです。 

Ａ委員の意見に賛成です。地域予算の中の 80万ぐらい。危険があるというご意見

があって地域予算で、という判断だったと思いますが、アスベストというがある場

合、これは地域予算ではなく市の予備費、予備費がなければ予算要望してやってい

ただくっていうのが筋かと思います。なおかつ年間 300 万円の予算の 160 万をこれ

に充てるというのは、地域として違うのではないか。考えられないですよね。とい

うところがあるので、これはもう市に実施していただくことではないでしょうか。

そこまでのことを地域予算の中でやる必要はないのかな。崩れ落ちて危険という発

想で始まったことで、アスベストの場合は行政の責任でいいと思います。そこら辺

は努力していただいて、地域の声として出していただくというのがいいと思います。 

例えば要望書。この件を見送ったという経緯と、地域会議としての要望書を市に

提出する。やはりアスベストの可能性があることなので、これはやはり行政の方で

きちんとやっていただいた方がいいのかなという判断をした。実施は見送るという

形も考えられるということ。 

こちらとしてはもし皆さんの同意があれば、実施できればと考えてはいたんです

が、委員さんの意見を事務局で調整させていただきたいと思います。 

付け加えて、市の方に建築の専門家がいるので、アスベストの危険性について提

示してもらいたい。そのまま置いて安全性はどうなのか、災害がもし起きた場合に

飛散する度合い。そういうものを今度の会議でも示してもらえればありがたい。 

それによって、工事を延ばすか早急に行うかという判断にもなると思う。 

そういう意味も含めて、全部市で。 

それを判断するためにも必要かなと思う。 

本当にアスベストがあるかどうかということ。 

アスベストはある程度あると思いますけど、置いたままにしておいて住民の方に

どんな影響があるかというのは素人ではわからないので、それを伸ばせるのか早急

にやらざるを得ないのかっていうのが必要なのかなと思う。 
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早急にやるとしてもこれはやはり市だと思う。 

そういうことも含めて市で調査という形で、来月最終的に判断で。アスベストは

どういうものなのか、どれくらい危険性があるのか、市の方で少し調査をしていた

だくという形で、来月結果をいただいて判断するということでどうでしょうか。 

それでは次回の地域会議までの間にご意見いただいた件について、調査させてい

ただいて、来月改めて市の方の予算を充てるべきということについて確認して、来

月報告させていただきますということで、よろしいでしょうか。 

≪了承≫ 

そういう形で調査をしていただいて来月決定するということで。もう一つの渡り

丸太の説明を事務局お願いします。 

 

②R5実施「ふれあい公園整備事業（渡り丸太修繕）」について 

<説明> 

 修繕ということで予算を出しているので、予算 18万円でどのようなものができる

かということで、事務局で調べて頂き、来月また報告ということでよろしいでしょ

うか。 

≪了承≫ 

 

③課題抽出 

≪地域の課題について部会に分かれて協議≫ 

 

（２）その他について 

 その他についてということで、委員の皆さまからお知らせやご意見ありませんか。 

（委員からはなし） 

あとは事務局からお願いします。 

・次回会議、白鷗大学インターンシップ 2名参加 

 次回の会議にインターンシップ（職業体験）として、白鷗大学 3 年生 2 名が参加

する予定です。職業体験ということになりますと、事務局側のお手伝いをしてもら

うことが本来の目的かと思いますが、せっかくの機会ですので委員の皆さまと一緒

に話し合いに参加してもらおうと事務局では考えております。ただ、立場上学生で、

委員ではありませんので、学生の意見を採択するかどうかは皆さんに判断してもら

うことになります。一緒に話し合いに参加してもらう形でよろしいでしょうか。 

≪了承≫ 

なお、2名の学生は、当日は昼食後支所に来てもらいまして、会議の開会までは会場

準備等のお手伝いをお願いしたいと考えております。 

・コスモスホールの改修について  
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 前回の会議でご質問のありましたコスモスホールの改修について、連絡いたしま

す。前回の会議後、所管課である文化課に確認をとりました。広報とちぎ 6 月号と

重複するところもありますが、簡単に工事の内容を説明させていただきます。令和 6

年から令和 7 年度で改修工事を実施の予定です。工事期間中の 2 年間は全面休館と

なります。コスモスホールの中ホール（メインホール）の特定天井（吊天井）の照

明と音響設備の改修がメインの工事と伺っております。なお、工事車両や仮設事務

所を設置するために、コスモスホール駐車場のどこかが全面閉鎖される可能性が高

いと聞いております。詳細につきましては、冬頃、おそらく令和 6 年度予算の内示

後の来年 1 月 2 月頃と思われますが、担当課が地域会議に来て説明をする予定とな

っております。 

・みかも自然の家について 

 こちらも前回の会議で質問がありました件です。令和 6 年 4 月に開所ということ

で、先月 21日に県の担当者の方がこちらに来所されまして、開所式を令和 6年 3月

30 日（土）に行う予定なんですが、その打合せ等を行いました。本日お配りした資

料３がその打ち合わせの資料となります。資料裏面に写真が 6 つほど掲載されてお

りますが、こちらの写真につきましては、あくまでも現段階のイメージであり実際

開所したときの内容と異なる可能性があることをご承知おきくださいますようお願

いします。なお、裏面の写真の中で「音楽室」とありますが、県内の類似施設には

無いみかも自然の家だけの設備、ということを県の担当者から伺っております。 

・岩舟体育館の使用中止について 

 耐震工事を行うため、令和 6 年 7 月から令和 7 年 3 月まで休館となりますので、

ご不便をおかけしますがよろしくお願いします。 

・新栃木市斎場愛称選定会議委員について 

 次第に記載がありませんが、10 月から利用開始となる新しい斎場についてのご報

告になります。先週 7月 21日（金）までが新しい斎場の愛称の募集期間となってお

りましたが、応募されたもののなかから正式決定するにあたりまして、愛称選定会

議というものを開催するという連絡が担当課である斎場整備室からございました。

その選定会議の委員として地域会議から 1 名の推薦依頼があり、できれば会長をと

いうことでしたので、髙久会長を推薦させていただきたいと思います。よろしくお

願いします。事務局からは以上です。 

 みかもの施設のネーミングは決まっていますか。 

 みかも自然の家が正式名称ですが、ネーミングライツを取り入れたいということ

を県の担当者はおっしゃっていました。 

 わかりました。ほかに皆さまからご質問等ありますか。ないようですので、本日

の議事を終了したいと思います。以降の進行は事務局にお願いします。 
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４．連絡事項 

・サマーフェスタｉｎいわふね 2023 ８月１１日（金・祝）開催 

 4年ぶりの開催ですので、是非お越しください。 

・次回の地域会議 ８月２３日（水）午後７時から 

 

５．閉会（20：23） 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



別紙 1 

出席者（委員） 

会長 髙久 厚子    副会長 横塚 勇気  

委員 越沼 和子    委員  斉藤 栄吉 

委員 瀬下 紀明    委員  寺澤 保之 

委員 栃木 光子    委員  永島 仁一 

委員 広瀬 昌子    委員  深津 智子 

委員 三柴 茂     委員  三ツ森 紀子 

委員 渡辺 久夫 

 

欠席者（委員） 

委員 相良 栄      委員 渡辺 和枝 

 

事務局 

 堀江 克実（岩舟地域づくり推進課課長） 

 海老沼 剛志（岩舟地域づくり推進課係長） 

 堀江 裕美（岩舟地域づくり推進課主査） 

 石原 里紗（岩舟地域づくり推進課主任） 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



別紙２ 会議事項 

１．開 会 

２．あいさつ 

３．議 事 

 （１）地域予算提案事業について 

  ①R5実施「ふれあい公園整備事業（四阿撤去）」について 

  ②R5実施「ふれあい公園整備事業（渡り丸太修繕）」について 

  ③課題抽出 

 （２）その他 

  ・次回会議、白鷗大学インターンシップ 2名 参加 

  ・コスモスホールの改修について 

  ・みかも自然の家 

  ・岩舟体育館の使用中止について 

  ・新栃木市斎場愛称選定会議委員について 

 

４．連絡事項 

 ・サマーフェスタ inいわふね 2023 ８月１１日（金・祝）開催 

 ・次回 令和５年８月２３日（水）午後７時 

 

５．閉会 

 

 

配布資料一覧 

  資料１ 四阿撤去の実施有無に係る比較表 

  資料２ 岩舟地域の課題一覧表 

  資料３ 新青少年教育施設整備運営事業について 

  サマーフェスタ inいわふね 2023  

  岩舟地域会議だより第 24号 

 


